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： 北京大学校长许智宏今天在北京论坛(2006)新闻发布会上

表示，如果追求大学排行榜，会产生很多误导。 有记者问：

最近两年关于大学排行榜多次提到北大科研方面很低，引起

了社会的广泛关注，北大的科研实力在全国高校处于什么样

的位置，与世界高校相比处于什么样的位置？ 许智宏说，一

个大学不同的指标体系会有不同的结果，所以国内外公布的

不同的排行榜可能处于不断发展的阶段情况。作为大学校长

，应该对自己的大学有恰如其份的考虑。如果追求排行榜这

些东西，会产生很多误导。 美国确实有很多学科非常好，关

键看学科里有没有一批非常出色的教师，在这个意义上来讲

，自己觉得北京大学目前为止具有国内大学中最优秀的一批

教师。因为无论从它的实力，从它对社会的影响等各方面来

看，中国科学院院士，全国大学中最多的在北大。中国科学

院的院士强调对基础研究，强调对理论的研究，这本身就表

明了北大是个文理并重的。 许智宏说，北京大学培养的学生

的表现得还是不错的。对一个学校的衡量，除了学校本身要

有非常好的教员，他们做很好的研究以外，要看学生走向社

会以后，对整个社会经济、科学技术的发展，对社会的发展

所做出的贡献。毕业生价值取向已经逐步多元化了，今天北

京大学毕业的学生就业取向很多。许智宏希望他们每干一件

事情都干的非常好，这是北大的追求，也是北大应该为社会

做的贡献。 他说，中国的科学家过去并不介意追求论文在国



际上发表，后来中国的科学家向国际上冲，鼓励科学家到国

外发表论文，到国外最好的报纸上发表论文，所以中国所

谓SCI论文这些年来大幅度增加。但是应该看到问题，从中国

的整体来讲，我们SCI论文在国际上的影响还是很低的。北大

希望在增加论文的同时，关键是增强我们在国际上的影响，

从这一点来讲，应该说北大的学术论文仍然在国际上占比例

比较大。 许智宏说：“我设身处地地讲我们北大教授够辛苦

了，一般我们北大的教授一般是讲文科的，所以人均的比例

上来讲我们北大的教授一直做出了巨大的努力，但是我们还

要需努力。 ” 从国家的成果奖、国家自然科学奖项看，改革

开放以来，北大也是全国高校中最多的，最高科技奖，在自

然科学的基础研究方面也作出了很多贡献。但是北大做得还

很不够，创新能力还是非常低的。 100Test 下载频道开通，各
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